



# Hacia una Medicina Crítica con liderazgo e inclusión

Towards a Critical Medicine with leadership and inclusion

Martha Susana Pérez-Cornejo\*

Desde su fundación en 1973, el Colegio Mexicano de Medicina Crítica (COMMEC) –antes Asociación Mexicana de Medicina Crítica y Terapia Intensiva (AMMCTI)– ha asumido con responsabilidad su misión de impulsar el desarrollo de la asistencia, la docencia, la investigación y la gestión de la Medicina Crítica en México, siempre bajo los más altos valores éticos y con una visión de liderazgo al servicio de nuestra profesión y de la sociedad.

Hoy, el entorno en el que ejercemos nuestra labor cambia con mayor velocidad y profundidad que nunca. Estos desafíos exigen que nuestro Colegio no sólo se adapte, sino que lidere con visión y con sentido humano. Con esa convicción, el Consejo Directivo, en conjunto con un selecto grupo de colegiados, hemos desarrollado el Plan Estratégico 2025-2030, un instrumento de gestión que nos permitirá afrontar los retos del presente y construir el futuro de manera sostenible e inclusiva.

Para su elaboración, realizamos un análisis y diagnóstico situacional que, mediante el diálogo y el contraste de ideas, nos permitió identificar nuestras fortalezas y las áreas de oportunidad, así como las probables dificultades que es razonable esperar en el futuro inmediato y de mediano plazo para nuestra organización. Evaluamos factores económicos, sociales, tecnológicos y de política organizacional que inciden principalmente en las actividades de agrupaciones de profesionales en México, como lo es nuestro Colegio.

Este proceso también nos llevó a reformular nuestra filosofía institucional, consolidando una misión en-

focada en los productos y servicios que ofrecemos, y una visión unificada que inspira a cada uno de nuestros miembros. Porque sabemos que el verdadero valor del COMMEC radica en su gente, en cada agremiado que aporta experiencia, conocimiento y compromiso, establecimos principios y valores que guiarán nuestras actitudes, fortalecerán la generación de valor y orientarán nuestras decisiones hacia un Colegio más equitativo, colaborativo e incluyente.

Reconocemos que la investigación y la difusión del conocimiento son pilares de la Medicina Crítica. Por ello, impulsaremos con mayor fuerza la producción científica y su diseminación estratégica, fortaleciendo los procesos de formación y la educación continua de nuestros especialistas, apoyándonos en herramientas digitales y en nuestra revista institucional.

Este es el camino que nos hemos trazado: programas de trabajo articulados en líneas estratégicas que guiarán nuestras acciones e iniciativas hacia nuevos horizontes de desarrollo, con un enfoque ético, equitativo e inclusivo.

Liderar con visión, actuar con inclusión y crecer con propósito: ese es el compromiso que asumimos juntos. El futuro de la Medicina Crítica en México lo construiremos con la fuerza de nuestra comunidad y el poder transformador del liderazgo compartido.

#### Correspondencia:

Dra. Martha Susana Pérez-Cornejo  
E-mail: masupeco@hotmail.com

\* Presidenta del Colegio Mexicano de Medicina Crítica (COMMEC). México.